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保祿．邱吉爾神父 

“因為你們更接近天國了”  
  

一年中的此刻，我們擁有好幾位給予我們許多啟發的聖人，其中特別是孝愛

聖母的聖道明、聖柯比（Maximilian Kolbe）、聖伯納德和安底斯的聖德蘭（St. 

Teresa of the Andes）。我們應該和這些聖人們培養深厚的友誼，因為日後

在天上，他們也是我們永遠的朋友。所以為何不現在就和他們成為好朋友呢？

除此之外，八月還有兩個屬於聖母的大節日，聖母蒙召升天節及聖母元后日。

這些都引導我們的心走向天國，因為那是我們生命的終點。 

 

前幾年有一位老先生對我說，其實年老也很好，那時我不明白他話裡的意思，

因為我認識的老人都有很多的痛苦，包括說這話的老先生，他也很苦。那時

我猜想，他說的是人到老年就比較沒壓力、沒有工作負擔、沒有責任、沒有

人期待你的成就、沒有人一直盯著你…等等。後來我想，還是問問他說這話

是什麼意思，而他的回答竟然出乎我的意料，他說因為人老了，就更接近天

國了。 

 

我發覺他是屬於天主所說的，盼望那更美好的、天上的家鄉的人，經上說：「因

為我們在此沒有長存的城邑，而是尋求那將來的城邑。」（希 13,14）福音中

耶穌和我們挑戰尋找天國的寶藏，那不毀壞的寶藏，我們也一樣嗎？我們是

否盼望去天國更勝於盼望休假、參加婚禮、身體恢復健康？ 

 

我愈研究我們的宇宙，愈發現一切都在變，沒有永遠的事。人來人往，語言

改變，連教會的面貌在幾百年來的過程中也改變了。人類的里程碑也不斷地

更改。你誕生時的世界已不存在，你去世時的世界也和今天的世界不同。世

界上沒有不變的事物，要去其它的地方尋找。我想亞巴郎離開了加爾底亞的

烏爾，就是當時的世界不符合他的需要。若是如此，那麼亞巴郎也間接地肯

定了我們的希望是在天上。 

 

天國是一個假象嗎？有信仰的人說不是。看到耶穌復活的人，他們說他們看

到了，證明了露德的聖伯納德說的，她看到了奇異的東西。可是我注意到另

一件事，人越老，距離孩子氣越遠，比較能容忍，容易原諒，也更努力追求

和平與正義。很多人年輕時喜歡以暴力解決問題，老了穩重了，也少用暴力，

寧願忍受令人煩惱的事。我知道這些年來我變了，也還在繼續變。似乎年紀

愈大，學得愈多，也愈懂得解決問題之道。我想這正是用磚頭建造天堂的記

號，這些被淨化的新天地的公民們，是修建新耶路撒冷的磚頭。 

 

換言之，天國不僅僅是我們將來要去的一個地方。我們是新天地的磚頭，新



耶路撒冷的水泥。我們必須先在世俗生活中淨化自己，若真能如此，耶穌曾

說過的比喻就有意義了。耶穌區分了壞的及好的，那看不到他人需要的自私

者，不能進入新耶路撒冷。反之，我們在世上受苦，特別是內心有痛苦，因

而瞭解到他人的需要，這樣我們才容易成為天堂新天地的公民。 

 

我們在天上的家不只是一個地方，它是一個團體。許多人都見證了納克

（Knock）的神視，他看到的與默示錄中描述的符合。祭台上的羔羊在中央的

位置，四周有天使、聖母、若瑟及若望兩位聖人，我們從默示錄中也知道，

旁邊有數不清的人，允許被羔羊觸摸及淨化，因而改變了他們生命的人。 

 

上週我們慶祝聖母升天節。聖母蒙召升天有很多原因。我指出一段福音中的

話來補充說明：「主說，究竟誰是那忠信及精明的管家，主人派他管理自己的

家僕，按時配給食糧。主人來時，看見他如此行事，那僕人才是有福的。我

實在告訴你們，主人必要委派他管理自己的一切財產。」（路 12,42～44）現

在如果你們把這些話用在聖母瑪利亞身上，那麼納克的神視就有道理，這神

視中的聖母，有天主的羔羊及淨配若瑟與她一起，她是他的妻子。還有加耳

瓦略山年輕的門徒若望，這就是她全部的家人。她曾經好好地照顧他們，現

在她是照顧整個天國的天后。納克的神視中，聖母被加上冠冕，顯示出她被

天主委付了恩寵的寶藏，天主的話在她身上完全應驗實行了。 

 

在此問大家一個問題：你們確實重視你們及你們的家人去天堂的事嗎？好的

僕人很認真地，確定他所管理的人都會去天堂。我們也有責任確定我們盡了

力讓我們管理的人，都能成為新耶路撒冷的公民。我們要和施洗若翰一樣，

把他們引領到耶穌那裡。我們要做他們的好榜樣，讓他們知道天國公民的模

樣。如果發現他們走在錯誤的道路上，我們要用聖母的話挑戰他們：「我的孩

子，為什麼你這樣對待我們？看，你的父親和我，一直痛苦地找你。」而耶

穌瞭解了。 

 

在聖母升天節和聖母元后日的這週內，讓我們求聖母讓我們成為有智慧的好

僕人，好好地管理那些祂委託給我們的人。 

 


